
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健康
けんこう

生活
せいかつ

の

反省
はんせい

をしよう 

育
そ だ

つ子
こ

 
～芳賀

は が

東
ひがし

小保健
しょうほけん

安全
あんぜん

だより～  

早めの 3 月号 

２月２０日発行 

芳賀東小学校保健室 

★3月
がつ

の保健
ほ け ん

目標
もくひょう

★ 

今年度
こんねんど

は、新型
しんがた

コロナウイルスとインフルエンザと溶連
ようれん

菌
きん

感染症
かんせんしょう

と、

他
ほか

にもいろいろな感染症
かんせんしょう

が一度
い ち ど

に流行
りゅうこう

しました。 

みなさんは、健康
けんこう

に生活
せいかつ

できたかな？ 一年
いちねん

間
かん

を振り返って
ふ  か え   

、残り
の こ  

一ヶ月
いっかげつ

を元気
げ ん き

にすごそう！ 

6年生
ねんせい

：「目
め

の健康
けんこう

を考えよう
か ん が    

」パワーポイントによる保健
ほ け ん

指導
し ど う

 「メディア機器
き き

の使用
し よ う

について」のアンケ

ートの結果
け っ か

から、芳賀町
は が ま ち

の養護
よ う ご

教諭
きょうゆ

が、「目
め

の健康
けんこう

を考えよう
か ん が    

①～③」というスライドを作
つく

りました。スライドの一部
い ち ぶ

と 6年生
ねんせい

の感想
かんそう

を紹
しょう

介
かい

します。みんな健康
けんこう

生活
せいかつ

の反省
はんせい

をしてくれたようです。（他
ほか

の感想
かんそう

は 6年生
ねんせい

の廊下
ろ う か

に貼
は

ってあるよ） 

 

近く
ち か く

を見て
み  

いるときの

目
め

の疲れ
つ か  

と

疲れ
つ か  

をとる

方法
ほうほう

を紹介
しょうかい

 

自分
じ ぶ ん

でできる

アウトメディ

アの方法
ほうほう

を

考えて
か ん が

実践
じっせん

し

てもらいまし

た 

学
がっ

校医
こ う い

や

メガネ店
    て ん

か

らメガネの

使い方
つか  かた

や目
め

の大切さ
たいせつ  

を

学びました
ま な      

 

メディア機器
き き

と

上手
じょうず

につきあう

方法
ほうほう

を考えて
かんが  

、

実践
じっせん

してくれま

した。中学生
ちゅうがくせい

に

なっても忘
わす

れな

いでいてほしい

なあ。 

先生方のメディアデトックスの方法も２階通路に紹介中！ 

http://www.sozailab.jp/db_img/sozai/13263/5e8f44623657c905315b5fe03f6f39e3.jpg


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健
ほ け ん

安全
あんぜん

委員
い い ん

のレポート 

・コロナはおさまってきたけど、インフルエンザや他
ほか

の感染症
かんせんしょう

は、あまり良い
よ  

現状
げんじょう

ではない事
こと

が分
わ

かった。 

・手
て

洗い
あ ら  

を 15秒
びょう

するだけでウイルスが 100分
ぶん

の 1に減る
へ  

のがわかった。手洗
て あ ら

いやうがいをしてコロナや 

インフルエンザに感染
かんせん

しないようにしたい。 

・ｍＲＮＡワクチンが半年
はんとし

ほどでできて対策
たいさく

したが、まだ感染症
かんせんしょう

が増えて
ふ   

いるし、薬
くすり

も足りない
た    

。 

今回
こんかい

のことからなぜ薬
くすり

が減
へ

っていたり、ウイルスが広
ひろ

まったりしているのかが分かった
わ    

。今
いま

の状 況
じょうきょう

は 

ウイルスが広
ひろ

まっていてあまり良い
よ  

状態
じょうたい

ではないから、一人一人
ひ と り ひ と り

がしっかり対策
たいさく

をする必要
ひつよう

があると思
おも

う。 

・コロナやインフルエンザの対策
たいさく

や危険性がわ
きけんせい     

かり、手洗
て あ ら

いやうがいの仕方
し か た

が分かった
わ    

。みんな手洗
て あ ら

いうがいをしよう！ 

 

 

6年生
ねんせい

保健
ほ け ん

安全
あんぜん

委員
い い ん

：学校
がっこう

保健
ほ け ん

委員会
いいんかい

の参加
さ ん か

２月８日(木)学
がっ

校医
こ う い

・学校
がっこう

歯科医
し か い

・学校
がっこう

薬剤師
やくざいし

の先生方
せんせいがた

をお呼
 よ

びして、4年ぶり
ね ん   

に学校
がっこう

保健
ほ け ん

委員会
いいんかい

を開催
かいさい

しました。保健
ほ け ん

安全
あんぜん

委員会
いいんかい

の児童
じ ど う

も参加
さ ん か

して、お話
はなし

を聞
き

きました。お

話
はなし

の内容
ないよう

と保健
ほ け ん

安全
あんぜん

委員
い い ん

と参加
さ ん か

された方々
かたがた

の感想
かんそう

を紹介
しょうかい

します。（今回
こんかい

は学校三師
がっこうさんし

の先生方
せんせいがた

のお話
 はなし

） 

テーマ：「コロナ禍
か

を振り返って
ふ  か え   

今
いま

思われる
お も     

こと」「今
いま

の現状
げんじょう

と今後
こ ん ご

心配
しんぱい

される感染症
かんせんしょう

について」 （要約
ようや く

） 

 

学校
がっこう

薬剤師
や く ざ い し

 神山
かみやま

先生
せんせい

のお話
 はなし

 

「薬の現状と手洗いについて」 

コロナ禍では、大人用の錠剤を砕いて子供用に作りかえる作業をす

るほど薬が不足していた。今もせき止めや痰きりの薬は不足していて

入荷が未定。今はインフルやコロナも 2度以上かかる人がいるので、な

るべく感染症にかからないようにする。 

 手洗いや消毒は必要だが、流水で 15秒洗うだけで最近は 100分の

1に減る。しかし、爪の中に細菌が繁殖するので、爪が長いのは×。爪

は短くする。感染を予防するため清潔に気をつけましょう。 

 

学校
がっこう

歯科医
し か い

 今井
い ま い

先生
せんせい

のお話
 はなし

  

「マスクを外して気になるようになった口臭と対策」 

コロナ禍でマスクをつけるようになって、口呼吸の人が増えた。口で

息をするので口の中が乾燥し、雑菌が増えて口臭が目立つようになっ

た。対策は、「口を運動させて唾液を出す」「水をこまめに飲んで口をう

るおす」そして「口の臭いを気にしすぎないようにする」。 

今、給食で「黙食をそろそろやめないのか」と話題に出ることがある

が、よくかんでよく唾液も出すので、健康の面では黙食はいいことです。 

学
がっ

校医
こ う い

 宋
そう

先生
せんせい

のお話
 はなし

 

「感染症の怖さと予防の大切さ」 

肺炎や結核は昔怖かった感染症も、今は怖くな

いと思われていたが、新型コロナウイルスが全世

界に広まったことによって、感染症は怖い病気と

再認識されている。また、今年はここ数年流行ら

なかった感染症が一度に流行している。 

しかし、比較的安全に接種できるワクチンが短

期間で開発されたのは医療の分野での新しい動

きで、それにより新型コロナによる死亡率を下げ

た。 

さらに、手洗い・うがい・消毒・マスクなどで感染

は十分に防げることもコロナ禍でわかった。清潔

に保つことが感染予防にはとても大切。 

最後にマスクはやはり感染予防には効果的な

ので、流行に時期には、子どもたちにもできるだけ

勧めていきたい。 

他
ほか

の参加者
さ ん か し ゃ

の方々
かたがた

のご意見
ご い け ん

 

＊先生方
せんせいがた

から新
あら

たな情報
じょうほう

が得られて
え    

良
よ

かった。 

＊コロナが 5類
るい

になってから、世の中
よ  な か

の状況
じょうきょう

が見えにくく
み    

なってしまい、どこまで対策
たいさく

を 

したらよいかも分からない
わ    

状況
じょうきょう

です。実際
じっさい

（の状況
じょうきょう

）が見えない
み    

ことほど怖
こわ

いことはありません。 

＊マスク・手洗い
て あ ら  

・うがいで感染症
かんせんしょう

が防げる
ふ せ   

と自分
じ ぶ ん

でも実感
じっかん

しています。 

＊次
つぎ

は免疫力
めんえきりょく

を高める
た か    

指導
し ど う

があっても良い
よ  

と思
おも

う。 

こちらは内容が難しいので 

おうちの人と読んでね。 

私もとても勉強になり、

本校の保健指導に生か

していきたいと思いま

す。参加していただいた

みなさまに感謝いたし

ます。 


